



**Mi Universidad**

**Ensayo**

*Dulce Sináí Goicochea Avendaño.*

*Primer parcial*

*Antropología Médica I I.*

*Dr. Sergio Jiménez Ruiz.*

*Medicina humana.*

*Semestral.*

*Comitán de Domínguez Chiapas a 11 de marzo del 2024.*

## ORIGEN DE LA ANTROPOLOGIA DURANTE EL DESARROLLO DE UN MEDICO GENRAL MEDIANTE LA RELACION AL CONCEPTO MAGICO-RELIGIOSO DE AMERICA PREHISPANICO.

- Mediante la historia de la medicina es donde se expondra como la enfermedad y las practicas medicas tienen una identidad, ya que esta nos brindan una reflexión de conciencia hacia las diferentes practicas tradicionales que aun se practican en la actualidad, para la curacion de las enfermedades, donde el medico debe comprender y respetar aquellas tradiciones de cada grupo social. Ya que mediante la investigación histórica podremos encontrar su propia metodología la cual será aplicada con rigor y dentro de sus características se tendrá a la documentación como la evidencia de su interpretación, ya que durante la época prehispánica al igual que en la actualidad había presencia de enfermedades que eran relacionadas con el poder sobrenatural, sin embargo no existen evidencias que validen lo sobrenatural. Carlos Viesca Treviño planteo una tesis la cual tiene un enfoque en las enfermedades de características específicas como lo es la retención de líquidos en el organismo dado hacia un lugar, lo cual se basaba mediante figurillas o en la pintura según sea la cultura. Como sabemos mediante las diferentes culturas podremos encontrar las diferentes enfermedades con diferentes tratamientos, como lo es el empacho era considerado como entidad nosológica ya que son tratamientos que predominan donde destacara el uso de las plantas medicinales entre otros tratamientos según sea la cultura.
- Mediante el surgimiento de la antropología médica, los países de tercer mundo se interesaron acerca de los estudios que esta ejerce especialmente en aquellos que contienen dentro de si jurisdicción a los pueblos étnicos que aun no estén integrados en el proceso de formación. Si bien sabemos la antropología surge mediante el nacimiento de la etnología ya que es el vertice de la antropología, sin embargo los investigadores europeos, comprobaron la efectividad de medicas y medicos durante el tratamiento de enfermedades y accidentes que son comunes en la tierra antes del contacto indo-cristino. Mediante el misionero Jose de Acosta fue el que brindo el nombre de historia moral para así poderla contranstrala con la historia natural.

- Durante la concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispanica, fue aquella que se dio mediante la génesis de la medicina en la América prehispanica la cual fue descrita como la cosmovisión de una persona, sin embargo esta la podemos encontrar en las cosmovisiones mágicas religiosas las cuales en la actualidad se pueden encontrar en los pueblos originarios, es decir, aquellos que poblaron la tierra y han estado en generación a generación hasta la actualidad con su misma ideología religiosa y culturales; ya que estos pueblos mantienen una idea arraigada sobre el fenómeno de la enfermedad y sus costumbres terapéuticas, ya que el pensamiento mágico-religioso en la salud y en la forma de solucionar o afrontar la enfermedad ya que estos se caracterizan por ser ampliamente esparcidos en las culturas del norte, centro y sur América. Como sabemos la cultura que estaba integrada íntimamente con la naturaleza era la cultura andina. La medicina precolombiana es aquella concepción mágico-religiosa donde surge la creencia de dioses malos y buenos y según sea la divinidad esta podía beneficiarte o dañarte hasta el grado de posesión, y los únicos capaces de poder describir sueños y estas predicciones eran los curanderos.
- Las consideraciones antropológicas durante el proceso de formación profesional del médico general, es mediante la interpretación que le damos a la palabra de ser humano el cual describimos como una unidad de complejidad, holística y multidimensional, ya que influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y sociocultural las cuales se relacionan en sí mismas. Edgar Morin explicó como el médico puede comprender al hombre como un ser biocultural donde las dimensiones se relacionaban de manera sociocultural con la física y lo biológico, ya que mediante el estudio del hombre será el objeto de varias ciencias como lo son: la medicina, la antropología y la pedagogía, pero esta barrera mediante la perspectiva de análisis epistemológico diferentes, sin embargo para que nosotros podamos comprender al ser humano como aquella unidad compleja y multidimensional se necesitara de una vista holística. Donde se requiere de un enfoque interdisciplinario para la integración de la medicina con la antropología, ya que esta interacción nos brindara el conocimiento científico sobre el hombre en las diferentes dimensiones biológicas, sociales y culturales, para así poder obtener el proceso de salud-enfermedad, la comprensión y solución de los problemas de salud que se irán presentando en el individuo, la familia y la comunidad.

## Referencia bibliografica.

1. Mansilla Lory J, Contreras-Lopez EA. Micetoma en Mexico prehispanico. Estudio en la colección esqueletica de la cultura de tlatico. Rev Med inst Mex Seguro Soc 2009; 47(3): 237-242.
2. Acosta, Joseph de, historia natural mural de las indias FCE, Mexico, 1940, AOOSTI HECTOR, prologo en A Gramsci, uteratura vida nacional Juan pablos, mexico 1976.
3. Pamo Reyna Oscar. Medicina prehispanica. En Alarcon Graciela, Espinoza Luis , pamo-Reyna Oscar, Eds. Medicinay Reumatologia Pervanas, historia y aportes. Lima, comité organizador PANLAR 2006.
4. Solana Ruiz, JL. Bioculturalidad y homo demens. Dos Jalones de la antropologia compleja 1996.